

## Sicherungsbataillon 10 forciert nSAK-Implementierung

**Im Rahmen eines achttägigen Übungsplatzaufenthaltes in Füssen, konnte das nicht-aktive Sicherungsbataillon 10 (SichBtl 10) aus Veitshöchheim bei Würzburg, weitere eigene Soldaten nach dem neuen Schießausbildungskonzept (nSAK) implementieren und die interne Quote damit weiter steigern.**

Allerdings galt es im Vorfeld für die Umschulung Ausbilder zu finden! Da Schießlehrer wie auch Schießausbilder schwer verfügbar sind, erklärten sich im Jahr 2024 drei Kameraden aus den eigenen Reihen bereit, die Ausbildung zum Schießausbilder zu durchlaufen. Sie wurden vom 4. bis 18. Oktober 2024 in Roth (Mittelfranken) ausgebildet und konnten nun ihre neu erworbenen Kenntnisse an die eigenen Kameraden erfolgreich weitervermitteln.



Die angetretene Abordnung vor der Kullisse der Algäuer Alpen.

Nachdem das Vorkommando aus drei Personen am 30. April 2025 nach Füssen aufgebrochen war, rückte die übende Truppe und ihre Ausbilder am 2. Mai 2025, auf den 30km entfernten Standortübungsplatz Bodelsberg an, um am Samstag und Sonntag u.a. im AGSHP der Allgäu-Kaserne intensiv auf die Schießübungen vorbereitet zu werden. Außer des Trainings im AGSHP, wurden zuvor und dann auch parallel, alle Übungen für P8 und G36 in Kleingruppen durch Schießausbilder und Hilfsausbilder intensiv vermittelt. Ziel war die Erfüllung aller Übungen bis einschließlich Nahbereich III für beide Handwaffen, welche alle 21 Kameraden erfolgreich absolvierten.



Schießausbildung mit G36.

Ab dem 5. Mai 2025 standen dem SichBtl 10 dann bis einschließlich Donnerstag, 8. Mai 2025, mehrere Schießbahnen der Standortschießanlage Niederried bei Füssen, sogar zweimal für Nachtschießen, zur Verfügung. Die Schießzeit wurde intensiv genutzt und die unterschiedlichen Schießübungen sehr professionell abgewickelt. Als Resultat konnten alle Soldaten vom Jäger bis zum Oberstleutnant erfolgreich NB I im scharfen Schuß implementiert werden, bis auf wenige Ausnahmen war sogar NB II und NB III für P8 und G36 mit Schießen aus der Bewegung und aus der Deckung, einhändiger Anschlag und Waffenwechsel der Standard.



Schießausbildung mit P8 aus einer Deckung im Anschlag kniend

Wieder einmal hat sich für das SichBtl 10 die Schulung eigener Ausbilder bezahlt gemacht, die künftig weiterhin auf die Notwendigkeit der Implementierung weiterer Reservisten ohne nSAK-Kenntnisse reagieren können, aber auch für bereits implementierte Kräfte, beispielsweise aus der Grundbeorderung, eine in-Übung-Haltung auch in kleinerem Rahmen sowie lokal, umsetzen können.

Die Unterstützung vor Ort durch die Verantwortlichen der Allgäu-Kaserne, das Personal der Standortschießanlage Füssen, die Truppenküchen in Sonthofen und in Füssen verdient ein großes Lob und trug maßgeblich zum Ausbildungserfolg sowie der Stimmung innerhalb der 30 Personen starken Abordnung bei.

Nach wie vor steht damit das SichBtl 10 allen Interessentinnen und Interessenten, im Besonderen der Laufbahnen Mannschaften und Unteroffiziere, für eine zukünftige, aktive Beteiligung auch im Rahmen der Ausbildung zum Ausbilder offen. Interessenten sollten nicht zögern, uns über das zuständige Kaderpersonal, zu kontaktieren!

Autor: Michael Kettl

Fotos: Bundeswehr / Michael Kettl u. Oliver Fischer